
Maravilha - Sexta-feira 27 de Maio de 2022 - ED 677

PÁGINA 8 PÁGINA 6

PÁGINA 12

Carine Arenhardt/O Líder

OBRA ATRASADA
PÁGINA 3

Paralisação nos serviços vem 
sendo alvo de reclamações 
da população

INICIADA HÁ SETE MESES, REVITALIZAÇÃO 
DA AVENIDA ANITA GARIBALDI 
SEGUE AGUARDANDO CONCLUSÃO 

MAIS VAGAS COLETA DE ESGOTO NOVIDADES
Obras em duas creches se 
encaminham para fase final 

Maravilha vai investir R$ 1,5 
milhão na ampliação da rede 

Fecimar está 
confirmada para os dias 
11 a 15 de novembro 

Disponibilidade de horários 
e qualificação são os principais desafios na hora 
de encaixar candidatos no mercado de trabalho

PÁGINA 5



2 Maravilha - Sexta-feira 27 de Maio de 2022 - ED 677

ARTE
FERNANDO C. ZIMMERMANN

OS ARTIGOS 
ASSINADOS SÃO DE 
RESPONSABILIDADE 
DOS AUTORES E 
NÃO REFLETEM 
NECESSARIAMENTE 
A OPINIÃO DO 
JORNAL O LÍDER.

DIAGRAMAÇÃO
JOSIELE ERLO ZAMBIASI

DIRETOR:  WOLMIR HÜBNER

DIRETORA-COMERCIAL: SIMONE HÜBNER

EDITORA: CARINE ARENHARDT

MARAVILHA
RUA PASTOR ARMANDO CLAAS, 22 - CENTRO
49. 3664 4721

REDAÇÃO:
CAMILLA CONSTANTIN
CARINE ARENHARDT
CLEITON FERRASSO
EDERSON ABI
FRANCIELE BORGES
NELCIR DALL’AGNOL

COMEMORAÇÃO

Clínica Estética Virtuosa 
completa 13 anos e Maravilha 
tem programação especial

A Clínica de Emagrecimento e Estética Avançada Virtuosa 
completa 13 anos de história neste mês com vários centros em 
Santa Catarina. Enquanto a empresa, com dedicação e suces-
so, completa 13 anos, a clínica de Maravilha celebra os primei-
ros sete meses do mesmo resultado. 

Segundo a gerente Jaqueline Schwartz, para comemorar a 
data especial, a equipe participou de uma convenção na tarde 
de sexta-feira (20), com depoimentos e a história da empresa. 
A ação foi online e reuniu as profissionais maravilhenses.

Equipe participou de uma conferência da marca Virtuosa

Ederson Abi /O Líder
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MILHÕES
DISTRIBUÍDOS ENTRE OS COOPERADOS

POR MEIO DE REMUNERAÇÃO DO CAPITAL
E PARTICIPAÇÃO DOS RESULTADOS.

Credial

CARINE ARENHARDT 

Os trabalhos na Avenida Anita Ga-
ribaldi estão paralisados desde a cons-
trução do meio-fio que separa a pis-
ta de rolagem da ciclovia, serviço feito 
em março deste ano. A obra que ini-
ciou em outubro do ano passado está 
com cronograma atrasado em relação 
ao prazo de execução que era de seis 
meses, contados a partir do dia 11 de 
setembro, quando ocorreu a entrega 
da ordem de serviço. 

A demora na conclusão dos serviços 
vem sendo alvo de constantes recla-
mações da comunidade local, principal-
mente em relação a segurança, devido 
a falta da sinalização com pintura. 

Empresário no ramo de Turismo, 
Nilson Delazere, tem a sede da em-
presa na avenida e destaca que a falta 
de pintura é uma das principais preo-

cupações. Ele diz que a obra na aveni-
da era muito aguardada pela comuni-
dade, mas o pedido agora é para que 
seja concluída em breve. Ele ressalta 
que o fluxo na avenida aumentou con-
sideravelmente após o início das obras 
e o excesso de velocidade em uma pis-
ta sem pintura gera insegurança. 

Anderson de Queiroz tem uma em-
presa de móveis na avenida e também 
reforça que um dos principais proble-
mas da obra inacabada é a falta de pin-
tura, alinhada ao intenso fluxo de veí-
culos no local. Para o empresário, além 
da falta de pintura que delimita as pis-
tas para os veículos, a ausência da fai-
xa de pedestres também comprome-
te a segurança dos usuários. Anderson 
elogia o início da revitalização, desta-
cando a importância da obra, mas re-
força que o pedido agora é para que o 
trabalho seja concluído. 

OBRA ATRASADA

Iniciada há sete meses, revitalização da Avenida 
Anita Garibaldi segue aguardando conclusão 
Paralisação nos serviços vem sendo alvo de reclamações da população 

O QUE FALTA FAZER?
Um dos pontos principais que ainda está pendente é a 

colocação da última camada de asfalto, com espessura de 
quatro centímetros sobre o trecho de obras. Além da Ave-
nida Anita Garibaldi, a obra abrange parte da Rua Jorge La-
cerda, até o semáforo. A pintura das faixas também faz par-
te do contrato. 

Também está pendente a implantação das duas faixas 
elevadas, próximo ao cruzamento entre as ruas Jorge La-
cerda e Doutor Orlando Valério Zawadzki. Na parte da ciclo-
via está pendente o trecho na avenida entre a Rua General 
Osório até o cruzamento com a Rua Prefeito Albino Cerut-
ti Cella. Neste trecho, a empresa deve ainda fazer alguns re-
paros pontuais na parte de acostamento e pista da avenida. 

O QUE JÁ FOI FEITO?
A obra já teve a execução dos remendos rasos e pro-

fundos, serviços de drenagem e colocação da primeira 
capa asfáltica, chamada de reperfilagem, em todo trecho 
contemplado pelo projeto. A parte da ciclovia está con-
cluída no trecho da Rua Jorge Lacerda e Anita Garibaldi 
até o cruzamento com a General Osório. A obra de revi-
talização tem um investimento de R$2.587.093,23, com 
emenda do deputado estadual Valdir Cobalchini e con-
trapartida do município. 

O QUE DIZ O MUNICÍPIO?
O governo municipal, através do setor de assessoria de 

imprensa, informou que o atraso na obra se deve a ques-
tões climáticas. O clima chuvoso registrado nos últimos me-
ses acabou atrasando obras de pavimentação na cidade, a 
exemplo da Avenida Anita Garibaldi. Conforme o município, 
a empresa Gaia Rodovias trabalha na conclusão das obras na 
Rua Arnoldo Graff, no Bairro União, e em seguida deve fo-
car na finalização dos trabalhos na Avenida Anita Garibaldi. 

Falta de pintura na pista é um dos principais pontos de reclamação da comunidade 

Carine Arenhardt/O Líder
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LUIZ CLÁUDIO CARPES
DIRETO AO PONTO

PUNIÇÃO LEGAL PARA QUEM 
RECUSAR FAZER TESTE DO 
BAFÔMETRO

O STF decidiu, após muitas discussões, sobre a le-
galidade da punição para quem recusar fazer o tes-
te do bafômetro. Tudo começou, naturalmente, por 
conta de uma ação onde um “espertinho” argumen-
tava que a recusa não deveria ser punida por multa. 
Isto nos leva a um antigo preceito legal de que o 
cidadão não é obrigado a produzir prova contra si 
mesmo. Mas vamos lá: Por que a recusa deveria ser 
acolhida, se a situação de um motorista alcoolizado 
todos nós sabemos, é de perigo, de iminente risco? 
Bem, como o direito brasileiro é repleto de lacunas 
e de interpretações variadas, a tentativa jurídica 
veio no exato sentido de que, em não havendo pro-
va material, não poderia haver cobrança de multa. 
A decisão do STF, semana passada, derrubou todos 
estes argumentos, com devida propriedade. Enten-
do que o fato do cidadão recusar fazer o teste, é o 
primeiro indício que o mesmo está com álcool no 
sangue. Claro, se estivesse sóbrio, sem ingerir nada, 
não haveria porquê recusar, já que ele próprio esta-
ria ciente de que seu teste não lhe traria problemas. 
Então, este expediente começou a ser amplamente 
utilizado por quem não queria ser flagrado com teor 
alcóolico acima do permitido. O problema maior é 
exatamente a segurança de todos os usuários da 
via, de pedestres, de outros condutores, de passa-
geiros. O infeliz, alcoolizado, está sujeito a causar 
toda a sorte de acidentes, de matar pessoas, de 
causar tragédias. A punição, para quem recusa-se a 
fazer o teste, eu entendo que deveria ser até supe-
rior à de quem, mesmo estando irregular, “sopra” o 
aparelho e produz os dados necessários a autuação.

COMO FICA O CASO?

Simples. Os policiais (que tem fé pública) já estavam multando 
igual quem se recusasse a fazer o bafômetro. A discussão estava 
se esta multa seria ou não seria cobrada, ou seria ou não ilegal. 
Com a decisão do STF, o policial irá multar da mesma forma como 
vinha fazendo, e não haverá a possibilidade de empurrar com a 
barriga a multa, por conta de uma discussão acerca da sua legali-
dade. Ou seja, quem quiser se recusar a fazer o teste, continuará 
se recusando. O policial continuará multando. E a multa terá que 
ser obrigatoriamente paga, não cabendo maiores delongas, senão 
aqueles recursos protelatórios que ainda podem ser feitos, e que 
estão disponíveis no próprio site do DETRAN. Então, é dada, mes-
mo assim, com tais formulários, possibilidade de defesa ao infra-
tor, que eu confesso ter a certeza de que pouco ou nada adiantará. 
Portanto, a malandragem não “cola” mais e a multa para quem 
recusar fazer o teste, é legal. O efeito prático mais imediato disto 
tudo é que o cidadão deve pensar muito antes de ingerir bebida al-
cóolica e dirigir. Além da explosiva combinação, a despesa poderá 
ficar bem salgada para o infrator, sem muito direito a choro. 

PENAS BRANDAS

Concluindo, ainda acho que as penas para quem comete 
delitos de trânsito, principalmente aqueles de alto poten-
cial, como dirigir alcoolizado, excesso de velocidade, ultra-
passagem indevida, são muito brandos aqui no Brasil. Dificil-
mente alguém aqui vai preso por conta disso. Infelizmente, 
nossas leis são um incentivo à impunidade. Deveriam ser 
reeditadas, com punições bem mais exemplares para os in-
fratores. 
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EMPREGOS

Disponibilidade de horários e falta de 
qualificação são os principais desafios na hora de 
encaixar candidatos no mercado de trabalho

Município auxilia com cursos de qualificação

CARINE ARENHARDT 

Sobram currículos, mas falta qua-
lificação profissional. Esta é a reali-
dade atual do mercado de trabalho 
em Maravilha. Na plataforma Ma-
ravilha Mais Empregos são mais de 
340 currículos cadastrados e 35 va-
gas ofertadas pelas empresas. Já no 
Sine são mais de 130 vagas disponí-
veis. No entanto, mesmo sobrando 
candidatos as empresas vêm encon-
trando dificuldade na hora de sele-
cionar trabalhadores. 

Conforme o empresário e dire-
tor de Indústria da CDL e Associa-
ção Empresarial, Sergio Fonseca dos 
Santos, a dificuldade de encontrar 
mão de obra qualificada faz com que 
as empresas tenham que se adequar 
ao perfil dos candidatos. “Hoje são 
os candidatos que estão selecionan-
do as empresas, não são mais os em-
pregadores que selecionam quem 
querem para trabalhar. As empresas 
precisam pegar quem está disponí-
vel para o trabalho, estão se dispon-
do a qualificar não só tecnicamente, 
mas intelectualmente também. Há 
ainda uma dificuldade dessas pes-
soas serem lideradas, não aceitam”, 
destaca. 

Empresário no ramo industrial, 
Sergio lamenta também a falta de 
comprometimento dos trabalhado-
res e a grande rotatividade de fun-
cionários. Ele destaca que os jovens, 
por exemplo, chegam ao mercado de 
trabalho sem terem se qualificado e 
sem saber em qual ramo querem tra-
balhar ou se especializar.  “Todos os 
setores tem dificuldade de encon-
trar mão de obra qualificada. Outro 
ponto é a disponibilidade de horá-
rios, não querem trabalhar em ho-
rários diferentes, fazer hora extra. 
Pensam muito em qualidade de vida, 
mas para ter qualidade de vida preci-
sa trabalhar”, diz, em tom de crítica. 

CURRÍCULOS NOVOS CHEGAM DIARIAMENTE 

Responsável pelo Sine, Marli 
Weber Tumelero destaca que re-
cebe uma média cinco a sete cur-
rículos por dia. Ela reforça que 
os currículos são cadastrados na 
plataforma Maravilha Mais Em-
pregos, no Sine e também enca-
minhados para empresas locais. 

Marli sempre orienta aos candi-
datos a ficarem atentos ao celu-
lar para atender possíveis ligações 
das empresas, já que este também 
é um problema frequente relata-
do pelos empregadores – de pes-
soas que não atendem o telefone 
quando recebem uma ligação. 

Gelson Rossetto, secretário de Indústria, Comércio e Turismo 

O secretário de Indústria, Comércio e Turismo da prefeitura, Gelson Rossetto, diz que 
Maravilha vive o pleno emprego, com muitas oportunidades, no entanto a falta de 
qualificação muitas vezes dificulta encaixar o perfil dos candidatos nas necessidades 
das empresas. Para auxiliar o setor, o município vem formando parcerias com o Senai 
e CDL e Associação Empresarial, para oferecer qualificações profissionais gratuitas. 
Os cursos são pagos pelo município e atendem as principais demandas do setor em-
presarial, quanto a mão de obra qualificada. Atualmente está em andamento curso 
de eletricista de automação industrial e soldador básico. Para o segundo semestre 
serão oferecidas vagas para curso de mecânica básica e manutenção de máquinas 
industriais. Maravilha também já formou turmas para atuar no setor de vestuário, 
com cursos para costura e operador têxtil e segue com capacitações nesta área.

Carine Arenhardt/O Líder
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CLEITON C. FERRASSO

A loja Ousadia de Maravilha 

apresentou a nova coleção outono/
inverno 2022 sábado (21). Com co-
midas e bebidas, os clientes confe-

riram as tendências da moda para a 
estação fria do ano. Nesta edição, a 
coleção conta com roupas quentes 

e coloridas, mas há tons neutros 
para quem procura. A loja atende 
na Avenida Araucária, Centro.

TENDÊNCIA

Ousadia apresenta coleção outono/inverno

Clientes visitaram a loja para ver as novidades Nova coleção está disponível na loja Roupas quentes para a estação fria 

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

LICITAÇÃO

Maravilha vai investir R$ 1,5 milhão 
na ampliação da rede de esgoto 
Projeto está sendo licitado pelo município 

CARINE ARENHARDT 

O sistema de coleta e tra-
tamento de esgoto em Mara-
vilha vai ser ampliado. O mu-
nicípio lançou a licitação para 
ampliação de rede de esgo-
tamento sanitário. O investi-
mento será de aproximada-
mente R$ 1,5 milhão, sendo 
que R$ 741 mil é repasse da 
Casan e restante recursos 
próprios do município. As 
empresas devem apresentar 
as propostas até o dia 6 de 
junho. 

A ampliação da rede cole-
tora de esgoto é para ligações 
domiciliares na Rua Duque de 
Caxias e Avenida 27 de Julho. 
O sistema de coleta e trata-
mento de esgoto em Maravi-
lha entrou em funcionamen-
to em novembro de 2021 e 

já atende 754 imóveis na área 
central da cidade. A cobrança 

pelo serviço iniciou em março 
deste ano, sendo feita para to-

das as unidades onde passa a 
rede de coleta.

Ampliação será principalmente na Rua Duque de Caxias, no centro 

Carine Arenhardt/O Líder



7Maravilha - Sexta-feira 27 de Maio de 2022 - ED 677

Como era esperado, a pandemia também 
impactou a realização de transplantes no Bra-
sil. Em 2021, o índice de transplante renal (22,4 
pmp – número de transplantes por milhão de 
pessoas) ficou 26% abaixo da taxa anterior à 
pandemia. Para incentivar e esclarecer a doa-
ção de rim, a Sociedade Brasileira de Urologia 
lançou no dia 19 de maio a campanha “SBU pela 
doação de órgãos”.

Presidente da SBU, Dr. Alfredo Canalini, expli-
ca que a campanha foi criada devido à necessida-
de de conscientizar a população sobre a doação 
de órgãos, principalmente no que diz respeito a 
doadores falecidos. “Especificamente nós, urolo-
gistas, sabemos a importância tanto do diagnós-
tico precoce da doença renal, com a dosagem de 
creatinina no sangue e o exame de urina, como 
do atendimento da demanda dos renais crônicos 
na fila de espera para um transplante renal.”

Quando os rins param de funcionar, o pacien-
te deve se submeter a sessões de hemodiálise, 
cuja periodicidade pode variar de duas vezes por 
semana até diariamente, dependendo do caso 
do paciente. Cada sessão pode durar de três a 
cinco horas.

Para uma melhor qualidade de vida, o trans-
plante renal é indicado. A insuficiência renal 
pode ocorrer devido a problemas como diabe-
tes, pressão alta, inflamação nos vasos que fil-
tram o sangue, doença renal policística, doença 
autoimune e obstrução do trato urinário.

“Sendo o rim um dos mais frequentes e re-
quisitados entre os órgãos transplantados, a di-
minuição de doadores impacta sobremaneira a 
qualidade de vida, incluindo as taxas de sobrevi-
da do paciente renal crônico, e isso nos preocu-
pou bastante. Apesar de algumas equipes con-
tarem com outras especialidades cirúrgicas, o 
transplante renal é uma das importantes áreas 
de atuação do urologista e não poderíamos dei-
xar de nos solidarizar com esse problema que 
afeta diretamente a vida dessas pessoas que 
dele dependem, e a de suas relações. Por essa 
razão a SBU resolveu criar essa campanha que 
pretende se manter permanente, que visa não 
somente ao período de pandemia, mas a deman-
da constante por órgãos. Vale dizer também que 
nossa atuação terá um foco importante na edu-
cação e esclarecimento da população, da comu-
nidade médica e agentes de saúde, instruindo 
como é o processo de seleção, doação, o trans-
plante em si, incentivando a doação espontânea 
e a autorizada pelos familiares, incentivo à for-
mação de novos especialistas e também comba-
tendo as fake news”, comenta a Dra. Karin Anzol-

ch, diretora de Comunicação da SBU.

Queda nos índices
De acordo com dados da Associação Brasilei-

ra de Transplante de Órgãos (ABTO), houve uma 
diminuição no número de doações de órgãos e 
de transplantes devido à pandemia. “Isso ocor-
reu principalmente pelo aumento na contraindi-
cação ao transplante na época, pois não se sa-
bia da potencialidade de transmissão do vírus”, 
explica Dr. John Edney dos Santos, coordenador 
do Departamento de Transplante Renal da SBU.

Segundo a ABTO, em 2021, o índice de trans-
plante renal (22,4 pmp) ficou 26% abaixo da taxa 
anterior à pandemia. O transplante renal com 
doador vivo (2,7 pmp) aumentou 28% quando 
comparado a 2020, entretanto, ficou 48% abai-
xo da taxa de 2019 (5,2 pmp). Já a taxa de trans-
plante renal com doador falecido (19,7 pmp) 
permanece em queda, diminuiu 5% em relação a 
2020, e está 21% abaixo da taxa de 2019.

QUANDO É RECOMENDADO
O transplante renal está indicado para pacien-

tes com diagnóstico de insuficiência renal crôni-
ca, principalmente aqueles em diálise.

O presidente da SBU destaca que há dois as-
pectos importantes em casos de insuficiência re-
nal. O diagnóstico tardio, principalmente nos pa-
cientes hipertensos e diabéticos, fazendo com 
que 95% deles entrem em diálise de urgência; 
e, nos pacientes já em diálise, ocorre entrada na 
fila de transplantes. “No Rio de Janeiro temos 
em torno de 13 mil pacientes em diálise e 1.500 
na fila de transplante. No Brasil há algo em tor-
no de 150 mil em diálise e somente 20% deles 
na fila. E, por lei, todo paciente em diálise tem 
que ser informado sobre a possibilidade da reali-
zação do transplante”, pontua Dr. Canalini.

“Todos os pacientes que possuam condições 
clínicas para suportar uma cirurgia de transplan-
te, que possuam condições anatômicas favorá-
veis (vasos sanguíneos em condições de receber 

o órgão) e que sejam compatíveis nos exames 
sanguíneos de histocompatibilidade são ele-
gíveis ao transplante”, explica o Dr. John dos 
Santos.

COMO DOAR?
Para que o transplante renal seja realizado, é 

necessário verificar por meio de exames a com-
patibilidade entre doador e receptor para que 
haja menos chances de rejeição. É preciso ter 
mais de 18 anos e estar em boas condições de 
saúde.

A doação pode ser feita por doadores vivos 
ou falecidos. No caso de doadores vivos, é mais 
comum entre parentes consanguíneos de até 
quarto grau e cônjuges. Caso o doador não seja 
um parente próximo, é necessária autorização 
de um juiz. É possível viver bem com apenas um 
rim. Nas primeiras 24 horas após a cirurgia, o do-
ador pode sentir dores, que passam com medi-
cação. No dia seguinte, o doador pode começar 
a caminhar e após cerca de uma semana serão 
retirados os pontos. A alta geralmente é conce-
dida três dias após a cirurgia.

Quando se trata de doadores falecidos, o 
paciente deve ser inscrito no Cadastro Técnico 
Único do Ministério da Saúde e o cadastro é re-
alizado pela equipe médica de transplante res-
ponsável pelo atendimento do paciente.

A distribuição de órgãos doados é controla-
da pelo Sistema Nacional de Transplante do Mi-
nistério da Saúde e pelas Centrais Estaduais de 
Transplantes.

A equipe que realiza o transplante renal é 
multidisciplinar, participam nefrologista, urolo-
gista, cirurgião vascular, cirurgião geral e anes-
tesista. Outros especialistas de suporte, como 
intensivista e radiologista, também podem par-
ticipar.

Se você deseja que seus órgãos sejam doados 
após a sua morte, avise para a sua família para 
que ela possa autorizar a retirada dos órgãos.

Fonte: Sociedade Brasileira de Urologia

DR. GEOVANI DELEVATI
MEDICINA E SAÚDE

Taxas de transplante e doação de rim caíram nos últimos dois anos
Sociedade Brasileira de Urologia lança campanha para estimular doação do órgão e desmistificar falta de informação
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EDUCAÇÃO INFANTIL

Obras nas creches do Universitário e Nosso 
Sonho se encaminham para fase final 
Secretária atualiza andamento das obras e previsão para início do atendimento dos alunos

CARINE ARENHARDT

Com três obras para implanta-
ção de novas creches em anda-
mento, Maravilha busca zerar até 
o início do próximo ano a lista de 
espera para a educação infantil. 
Conforme a secretária, Cleusamar 
Preuss, a obra na creche do Bairro 
Universitário está em fase final e a 
expectativa é que o atendimento 
para as crianças comece até o iní-
cio do próximo semestre. No local, 
serão atendidas 84 crianças do ber-
çário e maternal I. 

A creche no loteamento Nosso 
Sonho também deve ser finalizada 
até o final de junho, no entanto 
o município precisa aguardar pra-
zos técnicos do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) para poder comprar a mo-
bília, o que ainda não tem data de-
finida. No local, cerca de 290 alu-
nos entre berçário e pré poderão 
ser atendidos. 

Já a creche do Bairro Estrela ain-
da demanda de alguns meses de 
obra para ser concluída. Cleusamar 
destaca que a expetativa é que a es-
trutura fique pronta no final do ano. 
A creche deve atender cerca de 50 
crianças, entre berçário e pré I.

O município já lançou o processo licitatório 
para a compra das mobílias para as três cre-
ches. A aquisição será feita conforme a estru-
tura física das creches forem sendo concluí-
das. Nas unidades dos bairros Universitário e 
Estrela a compra será com recursos próprios 

e para a creche no Loteamento Nosso Sonho 
os custos serão bancados pelo governo fede-
ral, já que a obra é feita através do FNDE.

O município também já está montando 
equipes de professores, merendeiras, ser-
ventes e vigias para atuar nas novas unidades. 

LICITAÇÃO PARA COMPRA DE MOBÍLIA

Obra na creche do Bairro Universitário se encaminha para fase final 

Obra no loteamento Nosso Sonho também está sendo concluída 

Creche no Bairro Estrela ainda está na fase inicial 

Fila de espera deve ser zerada 
A secretária destaca que atualmente 350 crianças aguardam na 
fila de espera para ingressar nas creches municipais. Com as três 
obras prontas, o município deve atender toda esta demanda e 
poderá até ter vagas sobrando para o início do próximo ano. No 
entanto, Cleusamar destaca que a lista de espera muda frequen-
temente, com novas crianças sendo inscritas, e que a demanda 
no município vem aumentando a cada ano. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder 
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RAQUEL BASSO HÜBNER
ECONOMIA E NEGÓCIOS

SÓ DUAS CATEGORIAS REAJUSTARAM 
SALÁRIOS ACIMA DA INFLAÇÃO EM 2022

Os profissionais que atuam com artefatos de borracha (+0,48%) e serviços a ter-
ceiros e fornecimento de mão de obra (+0,01%) foram os únicos que conquistaram 
reajustes salariais acima da inflação nos quatro primeiros meses de 2022. Os dados, 
apresentados na quarta-feira (25) pelo Salariômetro, da Fipe (Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas), mostram que outras 25 categorias tiveram reposição igual 
ao INPC (Índice Nacional de Preços ao Consumidor). Por outro lado, os trabalhado-
res da área de radiodifusão e televisão (-1,92%), comércio de derivados de petró-
leo (-1,66%), refeições coletivas (-1,66%) e venda, compra, locação e administração 
de imóveis (-1,66%) apresentaram as maiores perdas reais entre janeiro e abril. Em 
abril, somente 7,6% das negociações produziram aumento salarial acima da infla-
ção de 11,7% acumulada pelo INPC nos últimos 12 meses. De acordo com o levan-
tamento, 47% das negociações encerradas fizeram os trabalhadores amargar uma 
perda real. Entre as demais, 45,4% apenas igualaram os reajustes do índice. A pes-
quisa revela que o reajuste recebido pelos profissionais foi, em média, de 10,7%, o 
que representa uma defasagem de 0,9% em relação ao índice usado para a corre-
ção dos salários mínimos, aposentadorias e pensões. Na análise mediana, que reduz 
as distorções entre as maiores e as menores variações, os reajustes foram equiva-
lentes à inflação.

“A vitória mais bela que 
se pode alcançar é vencer 
a si mesmo.” 
Santo Inácio de Loyola

Estados do Sul juntam esforços para aumentar 
competitividade internacional do leite

Paraná, Rio Grande do Sul e Santa Catarina unem esforços 
para aumentar a exportação e a competitividade internacio-
nal do leite. Para o coordenador geral do grupo, Airton Spies, 
o objetivo do grupo pode ser resumido em “colocar leite no 
navio, ou seja, aumentar a exportação e a competitividade in-
ternacional”. Conforme o Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), os três estados do Sul produziram 11,6 bi-
lhões de litros de leite em 2019, o que corresponde a 33,4% 
do total produzido no país. Santa Catarina produz mais de 3 
bilhões de litros de leite por ano e é o quarto maior produ-
tor brasileiro. Com mais de 70 mil famílias envolvidas na ati-
vidade, o estado conta com 130 empresas que beneficiam o 
produto. O estado faz parte dos estados reconhecidos pela 
Organização Mundial de Saúde Animal (OIE) como área livre 
de febre aftosa sem vacinação e, desde 2020, possui a menor 
prevalência de brucelose animal no país.

PRÉVIA DA INFLAÇÃO PERDE 
FORÇA, MAS É A MAIOR 
PARA MAIO DESDE 2016

Depois de registrar a maior 
variação para o mês de abril em 
27 anos (+1,7%), a prévia da in-
flação oficial desacelerou em 
maio ao avançar 0,59%, de acor-
do com informações divulga-
das na terça-feira (24) pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística). Com a variação, 
a maior para o mês de maio des-
de 2016 (+0,86%), o IPCA-15 (Ín-
dice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo – 15) acumula 
alta de 4,93% em 2022. Nos úl-
timos 12 meses, o salto dos pre-
ços é de 12,2%, patamar mais de 
três vezes superior à meta esta-
belecida pelo governo para este 
ano. Diante da série de altas, o 
BC (Banco Central) já admite que 
os índices oficiais de preços vão 
superar meta estabelecida pelo 
CVM (Conselho Monetário Na-
cional) para a inflação em 2022, 
de 3,5%, com margem de tole-
rância de 1,5 ponto (de 2% a 5%), 
pelo segundo ano consecutivo.

Sephora terá 
sua primeira 
loja em SC

A Sephora, uma 
das maiores redes de 
produtos de beleza 
do mundo, irá expan-
dir e abrir sua primei-
ra loja em Santa Ca-
tarina. A marca que, 
até o momento, esta-
va presente no estado 
com uma pop up sto-
re, agora contará com 
uma loja no Balneário 
Shopping, em Balneá-
rio Camboriú. O layout 
seguirá o padrão in-
ternacional da marca 
e irá contar com o por-
tfólio de marcas exclu-
sivas que a rede pos-
sui, como por exemplo 
Nars, Sephora Collec-
tion, Fenty Beauty, 
Anastasia Beverly Hills, 
Sol de Janeiro, Drunk 
Elephant, KVD Beauty, 
Kylie Cosmetics, Kylie 
Skin, entre outras.

Confira o valor que foi aprovado para o Teto do INSS 

O governo publicou o índice de reajuste das aposentadorias do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) para 2022, que terão a correção da inflação de 10,16%. 
A atualização também muda o valor máximo concedido aos aposentados: o teto 
do INSS passa de R$ 6.433,57, em 2021, para R$ 7.087,22. Para receber o teto do 
INSS de R$ 7.087,22 em sua aposentadoria, seria preciso trabalhar por 43 anos, 
para homens, ou 38 anos, para mulheres. Em ambos os casos, deverá ter contri-
buído com o valor máximo ao INSS durante todo o período considerado, explica 
o consultor.

Pollen Parque, em Chapecó, celebra 1 
ano e projeta duplicar operações

O Pollen Parque Científico e Tecnológico de Chapecó está celebrando 1 ano de 
operações. O espaço foi projetado e executado em parceria pela prefeitura muni-
cipal, Governo do Estado e a Unochapecó. Quando as atividades iniciaram, já con-
tava com 100% dos espaços ocupados e uma lista de espera de empresas de toda 
região, interessadas em fazer parte do ecossistema. Hoje são 47 empresas, entre 
residentes e startups. Os dados levantados mostram que essas empresas faturam 
em média R$ 350 milhões. Além disso, conta com diversos serviços voltados à pros-
pecção de soluções, escritório de projetos e transferência tecnológica, que resul-
taram ao parque 97 termos de cooperação firmados com o setor produtivo, 9 pa-
tentes depositadas, 70 projetos aprovados, cerca de R$ 13 milhões captados para 
execução de ações e eventos voltadas à inovação. Um novo edital para residentes 
foi aberto com quatro vagas para empresas interessadas em fazer parte do hub. 
Enquanto isso, tramita na esfera federal um projeto de captação de recursos que 
permitirá a construção de um novo prédio e a consolidação dos programas de 
apoio ao empreendedorismo e à inovação. 

https://noticias.r7.com/economia/previa-da-inflacao-e-a-maior-para-abril-em-27-anos-aponta-ibge-27042022
https://noticias.r7.com/economia/previa-da-inflacao-e-a-maior-para-abril-em-27-anos-aponta-ibge-27042022
https://noticias.r7.com/economia/previa-da-inflacao-e-a-maior-para-abril-em-27-anos-aponta-ibge-27042022
https://noticias.r7.com/economia/previa-da-inflacao-e-a-maior-para-abril-em-27-anos-aponta-ibge-27042022
https://noticias.r7.com/ric-mais/cmn-define-meta-de-inflacao-para-2022-em-35-com-margem-de-15-ponto-porcentual-27062019
https://noticias.r7.com/ric-mais/cmn-define-meta-de-inflacao-para-2022-em-35-com-margem-de-15-ponto-porcentual-27062019
https://noticias.r7.com/ric-mais/cmn-define-meta-de-inflacao-para-2022-em-35-com-margem-de-15-ponto-porcentual-27062019
https://noticias.r7.com/economia/bc-admite-inflacao-acima-do-teto-da-meta-novamente-em-2022-24032022
https://noticias.r7.com/economia/bc-admite-inflacao-acima-do-teto-da-meta-novamente-em-2022-24032022
https://noticias.r7.com/economia/bc-admite-inflacao-acima-do-teto-da-meta-novamente-em-2022-24032022
https://noticias.r7.com/economia/bc-admite-inflacao-acima-do-teto-da-meta-novamente-em-2022-24032022
https://noticias.r7.com/economia/bc-admite-inflacao-acima-do-teto-da-meta-novamente-em-2022-24032022
https://www.mixvale.com.br/tag/inss/
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Que todos os seus sonhos 
se realizem e que nunca 
te falte a saúde e a paz no 
coração. Parabéns Carla 
Regner pelo seu aniversá-
rio, comemorado no dia 
24 de maio.

Que a alegria, paz, saú-
de, esperança e felici-

dade sejam renovadas 
em sua vida hoje e se 

renovem sempre. Feliz 
aniversário Cristiane 

Michele Panzenhagen

Feliz Aniversário 
Delvir Gheno! Te-
nha um dia cheio 
de alegria e uma 

vida de plena 
felicidade.

Amanhã 
(28) quem 
completa 
mais um 
ano de vida 
é Dieizy 
Oliveira. Os 
amigos e 
familiares 
lhe dese-
jam muitas 
felicidades. 
Parabéns

Eloa Dalarosa que você possa come-
morar muitos e muitos anos de vida, 
sempre em companhia da felicidade 
para viver momentos lindos, como você 
merece! Parabéns

Luana Borges parabéns 
por mais um ano de vida 

comemorado ontem 
(26)! Que não te falte 

força, nem coragem 
para fazer com que ele 
não seja somente mais 
um, e sim o ano da sua 
vida, que seja memorá-
vel, gratificante e feliz. 

Que por mais longa que 
seja a busca pelas suas 

realizações, que elas não 
deixem de acontecer. 

Feliz aniversário. 
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Tiego Drumm es-
tará de aniversá-
rio no próximo dia 
31. Que Deus te 
ilumine sempre, 
guie seus passos 
e dê muita força 
para que você 
possa lutar pelos 
seus objetivos 
hoje e sempre! 
Feliz Aniversário!

Julia comemorando seu 
1º aninho. Registro lindo 

da Foto Zanotto

Os colegas 
do Grupo WH 

Comunicações 
parabenizam 

a colega Neiva 
Seelig pelo seu 
aniversário no 

próximo dia 01 
de junho. Feliz 

aniversário.

Parabéns pelo seu dia Mirton Kremer! Que 
este aniversário seja especial e dê início a 
um ano de vida maravilhoso. 

Felicidades 
Vanderléia da 
Costa Cassol, 
por este dia tão 
especial que é o 
seu aniversário. 
Parabéns 
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PROGRAMA DE ATIVIDADES LABORAL – PROAL 

O CAESP Marisol, da Apae de Maravilha, oferece na área pedagógica, dife-
rentes serviços e programas. Um dos programas é o Programa de Atividades 
Laborais (PROAL). O programa está direcionado ao atendimento de jovens 
e adultos com deficiência intelectual, associada ou não a outras deficiências, 
e ou Transtorno do Espectro Autista (TEA), sem perspectiva de ingresso no 
processo de qualificação profissional e ou inclusão no mercado de trabalho, 
mas que apresentam possibilidades de executar uma atividade laboral não 
remunerada, bem como de desenvolver conteúdos que contribuam para a 
promoção de sua independência pessoal e inclusão social.

Tem como objetivo proporcionar aos jovens e adultos o exercício do direi-
to à realização de uma atividade laboral e acesso ao conhecimento. As ativi-
dades realizadas neste programa, acontecem por meio de oficinas.  

Atualmente o PROAL realiza as seguintes oficinas:
 -  Oficina do papel reciclado, onde desperta no educando, o respeito com 

a natureza, conscientização sobre os cuidados com o lixo e do reaproveita-
mento de alguns materiais, neste caso o papel. 

- Oficina de confecção de cartões, nesta oficina o papel reciclado é trans-
formado em cartões e envelopes.

- Oficina de cuidados com o jardim sensorial onde os educandos todos os 
dias se responsabilizam pelos cuidados com as plantas, troca e reposição das 
mesmas, quando necessário. Limpeza do ambiente, regar, varrer, cuidar dos 
pássaros, dando alimentos, água, e limpeza das gaiolas. 

Atividades acadêmicas: atividades teóricas das diversas áreas do conhe-
cimento, que sejam significativas para a aquisição da independência e auto-
nomia dos aprendizes. Para tanto, são desenvolvidos temas gerais, tais como:

- Higiene pessoal, do vestuário e do ambiente;
- Comunicação e linguagem;
- Regras de convivência;
- Conceitos de respeito, responsabilidade, cooperação, disciplina 
e organização;
- Hábitos alimentares saudáveis;
- Saúde e segurança;
- Conceitos de qualidade e produtividade;
- Habilidades manuais;
- Criatividade e processo de criação;
- Noções matemáticas (tamanho, espessura, quantidade, medidas etc.); 
- Segurança no trabalho (manuseio de equipamentos e utensílios).
   Ainda temos a casa educativa onde os educandos podem estar desen-

volvendo e executando atividades referentes as atividades domésticas do dia 
a dia, importantes para sua maior autonomia e independência. Também é o 
espaço onde colocam em prática algumas receitas, sendo esta uma atividade 
que todos amam fazer: preparar uma receita e socializar com os colegas.

 Nossos projetos são flexíveis, para isto podemos estar abordando assun-
tos que possam surgir e que é considerado relevante para a turma. No de-
correr estaremos realizando a oficina de pintura em tecido, sendo este um 
pedido realizado pelos próprios educandos. Além destas atividades com a 
professora, os educandos tem aulas de educação física, artes e projetos de-
senvolvidos por outros profissionais, como da área da psicologia. 

Professora Cemira Dutra

CLEITON C. FERRASSO

A Feira Industrial e Comercial 
de Maravilha (Fecimar) terá um 
novo espaço para os expositores. 
Será aos arredores do campo do 
Tomatão (Estádio Osvaldo Gomes 
Werner), numa área que será pre-
parada. Segundo o presidente da 
Comissão Central Organizadora 
(CCO), Jonas Dall´Agnol, serão 15 
mil metros quadrados extras. Have-
rá novidade na entrada do parque, 
banheiros e praça de alimentação. 
As atrações não foram reveladas. 

A Feira está marcada para os 
dias 11 a 15 de novembro, mas 
os preparativos para a festa co-

meçam antes. 

DATA CONFIRMADA

Fecimar está 
confirmada para os dias 
11 a 15 de novembro
Entre as novidades, feira terá nova área 
para expositores

CONFIRA O 
CRONOGRAMA: 
02/07: Baile com escolha 
das soberanas e show 
nacional
24 a 28/07: Copa Mara-
vilha
26/07: Show nacional e 
lançamento da Fecimar 
2022
27/07: Aniversário do mu-
nicípio com as tradicionais 
atrações na Parada 27 de 
julho
Outubro: Festival do Sor-
vete em parceria com a JCI

Cleiton Ferrasso/O Líder
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CARINE ARENHARDT

A Câmara de Vereadores de Ma-
ravilha realizou na noite de segun-
da-feira (23) a última sessão ordiná-
ria de maio, com três projetos de lei 
em pauta e quatro indicações. 

Um dos destaques foi aprova-
ção do Projeto de Lei Complemen-
tar 02/2022, que autoriza o Execu-
tivo Municipal a fazer a permuta de 
um terreno público com um imóvel 
particular, para possibilitar a amplia-
ção da creche Cinderela, no Bairro 
Panorâmico. A proposta é que o 
município faça a troca de um lote 
público localizado no Loteamento 
Vitória pelo terreno particular ao 
lado da creche Cinderela. 

Os dois terrenos têm áreas di-
ferentes, no entanto tiveram uma 
avaliação de valor médio de R$ 
199 mil, sem necessidade de con-
trapartida por parte do município 
ou do proprietário do imóvel par-
ticular. Na justificava do projeto, 
o município colocou que o objeti-
vo é usar esse terreno ao lado da 
creche para ampliar a estrutura da 
escola infantil. 

O projeto foi aprovado por una-
nimidade, no entanto com críticas 
ao Executivo Municipal. O vereador 
Natalino Prante, relator do projeto, 
deu parecer favorável, mas desta-
cou que os membros da comissão 
ficaram com algumas dúvidas ao 
receber o texto e se reuniram com 
membros do Executivo para pedir 
mais esclarecimentos. 

Também integrante da comis-
são, a vereadora Marclei Grando, 
destacou que o texto do projeto 
coloca que nenhum dos imóveis 
possui benfeitoria, no entanto o 
terreno de propriedade particular 
tem uma casa construída. Marclei 
criticou a postura do município 
e destacou que os vereadores ti-

Sessão foi realizada na última segunda-feira 

Reprodução Facebook 

LEGISLATIVO

Com críticas ao Executivo, vereadores aprovam permuta 
de terreno para ampliação de creche em Maravilha
Sessão teve ainda aprovação de outros dois projetos e quatro indicações 

nham o direito de pedir maiores 
informações, inclusive sobre a di-
ferença no tamanho dos terrenos 
a serem permutados. A vereadora 
lembrou que em nenhum momen-
to se questionou a importância da 
ampliação da creche, mas os vere-
adores precisam de todas as infor-
mações para aprovar os projetos. 

Marclei citou inclusive conversas 
em redes sociais que acusavam os 

vereadores de travar a análise des-
te projeto, o que não teria ocorrido, 
destacando que a demora na apro-
vação se deve ao tempo que foi 
necessário para receber todas as in-
formações. Sergio da Silva também 
se manifestou e destacou a impor-
tância dos vereadores receberem 
todas as informações, situação re-
forçada ainda pelo presidente da 
Casa, Mozer Oliveira. 

ALTERAÇÕES NO CONDER

Também foi aprovado em primeiro 
turno um projeto que ratifica al-
terações contratuais do Consórcio 
Intermunicipal de Desenvolvimen-
to Regional (Conder). O objetivo é 
que o Conder, que reúne 28 muni-
cípios da região, incluindo Maravi-
lha, possa fazer a contratação de 
novos servidores que vão traba-
lhar no Programa Mais Asfalto, 
um novo programa a ser implan-
tado pelo consórcio, para adesão 
dos municípios interessados. 

SEGUNDO 
TURNO 

Em segundo tur-
no, os vereadores 
aprovaram o Pro-
jeto Legislativo 
que reconhece os 
estabelecimen-
tos destinados à 
prática de ativi-
dade física como 
essenciais no mu-
nicípio, de autoria 
do vereador Mo-
zer de Oliveira. 

INDICAÇÕES 

- De autoria do vereador Sergio 
Bourscheid, solicita a troca das 
luminárias convencionais por 
luminárias de LED em todas 
as Ruas do Bairro Progresso.
- De autoria do vereador Sergio 
Bourscheid, pede a revitalização 
na Avenida Presidente Kennedy 
trecho entre a Av. Dr. Orlando 
V. Zawadzki e a sede da Seicho-
-No-Ie, com reparo e substitui-
ção da base do pavimento.
- De autoria dos vereadores Na-
talino Prante, Orli Berger, Ademir 
Unser e Vinicius Ventura solicita 
a ampliação da casa mortuária 
com a construção de mais uma 
sala para cerimoniais fúnebres.
- De autoria do vereador Orli 
Berger, pede a instalação de 
uma Boca de Lobo Inteligente na 
esquina da Avenida Padre Antô-
nio com a Rua Duque de Caxias, 
proximidades do número 200.
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MARAVILHA

Com baixa arrecadação, Assistência Social segue 
recebendo donativos para campanha do agasalho 
Secretária reforça que o pedido é somente para itens de inverno

CARINE ARENHARDT 

A Secretaria de Assistência So-
cial de Maravilha iniciou nesta se-
mana a entrega das doações da 
campanha do agasalho para fa-
mílias de baixa renda. Estão sen-
do entregues roupas, calçados e 
cobertores. 

Conforme a secretária de As-
sistência Social, Kathiucya Immig, a 
equipe também segue recebendo 
doações, no entanto pede a aten-
ção da população para que sejam 
entregues apenas itens de inverno. 
Ela ressalta que as doações recebi-
das nos últimos dias ficaram abaixo 
do esperado e várias peças doadas 

são para uso no verão. 
Kathiucya ressalta também 

que a demanda de pessoas que 
precisam de donativos tem au-
mentado no município com a 
chegada de novas famílias, in-
clusive de imigrantes de outros 
países. São famílias que chegam 
ao município e necessitam de 
doações urgentes até consegui-
rem se estabilizar. 

As doações podem ser deixa-
das na escola Caic e também no 
Camu no Bairro Bela Vista, até o 
dia 3 de junho. Nos mesmos lo-
cais está ocorrendo simultanea-
mente a entrega dos donativos 
para as famílias de baixa renda. 

Carine Arenhardt/O Líder

CARINE ARENHARDT 

O trabalho de vigilância nas es-
colas da rede municipal de Maravi-
lha terá continuidade com a mes-
ma empresa que presta os serviços 
desde 2021. A empresa venceu o 
processo licitatório feito pelo mu-
nicípio e assinou novo contrato de 
um ano para prestar os serviços, 
fazendo a contratação, treina-
mento e pagamento dos vigias 

que atuam nas 15 escolas da rede 
municipal.

A secretária de Educação, Cleu-
samar Preuss, destaca que são 37 
vigias atuando nas unidades da 
rede municipal, sendo divididos 
em dois turnos, atuando em todo 
horário de atendimento das esco-
las e creches. Cleusamar afirma 
que a implantação deste serviço 
nas escolas trouxe mais segurança 
para os alunos e equipe. 

REDE MUNICIPAL
Município renova contrato para 
serviço de vigilância nas escolas 

Secretária de Educação, Cleusamar Preuss 

Carine Arenhardt/O Líder
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MAIO AMARELO

Ação de conscientização no trânsito é 
realizada em Maravilha
Ação foi realizada nas Avenidas Sete de Setembro e Sul Brasil

CLEITON C. FERRASSO

Uma panfletagem foi realizada 
no Centro de Maravilha na manhã 
de sábado (21) a fim de orientar 
os motoristas sobre boas práticas 

no trânsito. A ação contou com o 
trabalho da Polícia Militar, Conse-
lho de Segurança Pública (Conseg) 
e Lions Clube Maravilha Oeste. A 
ação foi realizada nas Avenidas Sete 
de Setembro e Sul Brasil. 

Na rua, os colaboradores en-
tregaram material impresso aos 
condutores informando-os sobre 
detalhes que fazem a diferença 
para um trânsito melhor. O mate-
rial contém lembretes para usar 

a seta do veículo/moto, buzinar 
somente quando necessário, e 
pedestre deve usar a faixa para 
atravessar a rua. Essas medidas 
fazem parte de conscientização 
do Maio Amarelo.

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Ação contou com apoio da Polícia Militar Movimento frisou prevenção no trânsito
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A empresa Nativa Proje-
tos e Construção começou 
as obras de ampliação da Se-
cretaria de Educação nesta 
semana. O espaço terá novas 
salas para Departamento de 
Cultura e Esporte, sala da nu-
tricionista com acesso ao de-
pósito de alimentos, vaga de 
garagem coberta com acesso 
ao depósito para recebimen-
to de materiais, sala de reuni-

ões, salas para profissionais 
da educação.

Para isso, serão investidos 
R$ 444.181,26, sendo R$ 250 
mil de emenda deputado 
estadual Mauro de Nadal e 
R$194.181,26 de contrapar-
tida do município. Também 
será realizada a reforma do 
Centro de Educação Profes-
sor Ivo Luiz Honnef – troca 
de pisos antigos (madeira), 

troca de forro, substituição 
de aberturas antigas e nova 
pintura.

Com investimento de R$ 
279.342,46, sendo R$ 100 
mil de emenda deputada 
estadual Luciane Carminat-
ti e R$179.342,46 de con-
trapartida do município. No 
total serão investidos R$ 
723.523,72 em melhorias na 
Educação de Tigrinhos.

Dentro do Projeto de Resgate His-
tórico do município de Flor do Sertão, 
vem aí a “Noite dos Italianos”, no pró-
ximo dia 04 de junho. Essa cultura que 
marca de forma intensa a história de 
Flor do Sertão. Serão homenageadas 
quase uma centena de famílias, que 
são descendentes de italianos e que vi-
vem no município.

Dois grupos artísticos brindarão o 
público presente com belas apresen-
tações: o Madona dei Caravaggio (de 
Guaraciaba) e o Grupo Folclórico Italia-
no de Serra Alta. Depois das homena-
gens, vai ter música ao vivo para animar 
a italianada e todo o público presente. 
O evento é aberto ao público.

No mês de julho o município de 
Bom Jesus do Oeste completa 27 anos 
de emancipação política administrativa 
e fazendo parte das festividades terá 
a escolha das soberanas. Na terça-fei-
ra (24), o município abriu as inscrições 
para o concurso que podem ser feitas 
até o dia 10 de junho, no Departamen-
to de Cultura ou na Secretaria de Edu-
cação. As candidatas devem ter idade 
mínima de 16 anos (ou completar 16 
anos até o dia 31 de dezembro) e no 
máximo de 19 anos. 

Serão escolhidas a rainha, primeira 
princesa, segunda princesa e a miss sim-
patia, que terão a missão de divulgar 
as potencialidades e a beleza de Bom 
Jesus do Oeste nos eventos oficiais do 
município e na região. A escolha das so-
beranas será no dia 18 de julho. Após 
o desfile terá baile com a animação do 
Grupo Os Serranos.

TIGRINHOS

Obras de ampliação 
da Secretaria de Educação 
iniciaram
Além do novo espaço também será realizada a reforma 
do Centro de Educação Professor Ivo Luiz Honnef

Divulgação 

Ampliação começou nessa semana e terá investimento de R$ 444.181,26 

Apesar das chuvas as obras seguem a todo vapor

FLOR DO SERTÃO
Espaço da Academia de Saúde está 
sendo ampliado

A obra de ampliação da Academia da Saú-
de está fase adiantada. Mesmo que os dias 
de chuva não tenham colaborado, o tempo 
bom das duas últimas semanas possibilitou 
que a equipe responsável acelerasse a obra, 
que logo vai para os acabamentos. O novo 
espaço contemplará uma sala para atender 
a demanda de fisioterapia de pacientes da 
Unidade de Saúde, além de amplo espaço 
para atividades de musculação e ginástica, 
possibilitando que mais pessoas usufruem 
gratuitamente dessa excelente academia.

Divulgação 

BOM JESUS DO OESTE

FLOR DO SERTÃO

Município abre 
inscrições para o 
concurso de escolha 
das soberanas

Noite cultural 
italiana será no dia 
04 de junho



17Maravilha - Sexta-feira 27 de Maio de 2022 - ED 677

Na segunda-feira (23), foi realizada a coleta de pneus 
em Cunha Porã pela empresa responsável pela campa-
nha a nível estadual. No período de 02 de março a 29 de 
abril, foram recolhidos mais de 390 pneus.  A campanha 
é uma organização entre a Secretaria de Estado da Saú-
de (SES/SC), o Instituto do Meio Ambiente (IMA), através 
do Programa Penso, Logo Destino, e a entidade gestora 
do sistema de Logística Reversa de Pneus Inservíveis em 
todo o Brasil, Reciclanip. Em Cunha Porã a parceria na 
campanha foi da Secretaria de Obras e Infraestrutura e 
Secretaria de Saúde.

Na última semana ocor-
reu a formatura do curso 
técnicas de cuidados bási-
cos com idosos em domicí-
lio em Cunha Porã.  A entre-
ga dos certificados foi feita 
no Salão Nobre da prefeitu-
ra e estiveram presentes a 
prefeita Luzia Vacarin, vice 
Rafael Böer, secretária de 
Assistência Social Rosina 
Kunzler, diretora da facul-
dade Senac de Chapecó 
Silvana Marcon e demais 
autoridades, formandos e 
familiares.

Com o objetivo de pro-
mover aperfeiçoamento e 

Durante o mês de maio, a Sulcredi promoveu um 
Projeto de Educação Financeira para alunos da turma da 
Escola Básica Professor Manuel de Freitas Trancoso em 
Iraceminha. O projeto foi ministrado pela colaboradora 
Giulia Bernardi e teve o total de seis encontros. No encer-
ramento do projeto, foi realizada uma visita técnica na 
agência da Sulcredi.

O projeto tem como objetivo tornar os jovens cons-
cientes para todas as decisões que envolvam dinheiro e 
que estejam preparados para as oportunidades e riscos 
envolvidos em suas escolhas.

Como outros tipos de aprendizado, a educação finan-
ceira é uma caminhada que se dá ao longo da vida. Cada 
um deve encontrar a sua maneira de educar-se financei-
ramente. Para a Sulcredi, desenvolver um projeto como 
esse, fortalece os valores e princípios do cooperativismo. 

Entre os dias 17 a 19, 
o Cras de São Miguel da 
Boa Vista promoveu uma 
ação de prevenção à vio-
lência intrafamiliares e 
contra crianças e adoles-
centes. As soldados Vivia-
ne e Ghilardi da Rede Ca-
tarina vinculada a Polícia 
Militar de Santa Catarina, 
realizaram uma roda de 
conversa com as crianças 
e adolescentes do Serviço 
de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos abor-
dando sobre segurança 
na internet, violências 
contra mulheres, crianças 
e adolescentes.

SÃO MIGUEL DA BOA VISTA 

Ação de prevenção é 
realizada com parceria 
da Rede Catarina
Atividade foi dinâmica com as soldadas onde todos 
puderam tirar dúvidas sobre os temas

Participantes tiveram aulas práticas e teóricas do cuidado de pessoas idosas

Equipe que esteve a frente da campanha agradece que colaboram 
com a campanha

Soldadas realizaram uma roda da conversa com as crianças e adolescentes

Encontros tiveram como intuito tornar eles conscientes no uso do dinheiro

Divulgação 

A atividade foi dinâmi-
ca onde o público criou 
um vínculo com as sol-
dadas onde todos pude-
ram tirar dúvidas sobre 
os temas. De acordo com 
a equipe do Cras estas 

ações são muito impor-
tante, pois aproximam 
o público dos órgão de 
proteção desmistificando 
alguns medos e precon-
ceitos em relação a esses 
temas e ao próprio órgão.

PROFISSIONALIZANTE
Curso de cuidador de idoso é concluído em 
Cunha Porã

qualificação profissional, 
e por entender que esta é 
uma grande demanda em 
Cunha Porã o Centro de 
Referência de Assistência 
Social (Cras), Secretaria de 
Assistência Social, adminis-
tração em parceria com o 

Senac de Chapecó oferta-
ram este curso profissiona-
lizante. A capacitação con-
tou com 80 horas de aulas 
totalmente presenciais, nos 
quais foram trabalhados te-
oria e prática do cuidado da 
pessoa idosa.

Divulgação 

Divulgação 

IRACEMINHA
Projeto de Educação Financeira 
é desenvolvido com alunos

Divulgação 

CUNHA PORÃ
Campanha de recolhimentos 
de pneus é concluída
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A administração de Modelo jun-
tamente com a equipe de coorde-
nação do projeto Escola de Família 
e a Escola de Educação Básica Dom 
Helder Câmara realizaram na noite 
de segunda-feira (23), o lançamen-
to do Projeto Escola de Família, eta-
pa 2022, Respeite a Vida: Diga Não 
as Drogas.  O projeto será realizado 
com os alunos do 7º e 8º ano da es-
cola estadual.  

A programação da noite contou 
com a abertura e pronunciamento 
das autoridades e a apresentação 
do projeto. Também foi realiza-
da a palestra com o tema “Dar 
limites: uma evolução na educa-
ção de nossos filhos”, ministrada 
pelo professor da UCEFF Edson 
Lopes, que é mestre em Psico-

EDUCAÇÃO

Projeto Escola de Família é lançado em Modelo
Atividades serão realizadas com os alunos do 7º e 8º ano da escola estadual

Divulgação 

Palestra com professor da UCEFF fez parte da programação do evento

Durante a capacitação os docentes puderam esclarecer as dúvidas 

pedagogia e possui formação em 
Neuropsicopedagogia. 

O prefeito Dirceu Silveira des-
tacou que o Governo Municipal 
mantém constante contato com 

os órgãos de segurança e sociais do 
município, a fim de melhorar as con-
dições de trabalho dos mesmos e 
garantir aos pais, adolescentes e 
crianças um ambiente mais tran-

quilo e seguro. Também a admi-
nistração oferece o suporte de 
profissionais e ações que visam 
manter o bem estar das crianças e 
adolescentes.

SÃO MIGUEL DA BOA VISTA
Profissionais da educação participam de formação continuada 

Na última semana a equipe da 
Secretaria de Educação de São Mi-
guel da Boa Vista esteve em curso 
de formação continuada sobre o 
Sistema Aprende Brasil, implanta-
do este ano no município. Participa-
ram da capacitação todos os profis-
sionais da educação, onde puderam 
tirar dúvidas, entender melhor o 
material usado e estar mais prepa-
rado para trabalhar com as crianças. 

Na oportunidade o prefeito 

Vanderlei Bonaldo esteve presente 
e conversou com os profissionais 
sobre diversos assuntos, desde for-
mação e orientação, até valorização 
financeira para a categoria. O curso 
foi no Centro Educacional Munici-
pal Professora Herminda Ivanir Fer-
raz durante todo o dia.  Este curso 
faz parte do planejamento para a 
formação continuada do ano de 
2022 para os docentes da rede mu-
nicipal de ensino. 

Divulgação 
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A Sala do Empreendedor de 
Maravilha reforça o lembrete 
de que o prazo para entregar a 
declaração do imposto de ren-
da foi prorrogado. Agora, to-
dos os Microempreendedores 
Individuais (MEIs) têm até 30 de 
junho para entregar a declara-
ção à Receita Federal. Antes, o 
prazo terminava 30 de maio. 

O secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, Gelson 
Rossetto, reforça que se al-
guém precisar tirar dúvidas é só 
procurar a Sala do Empreende-
dor. “Nesse período, o MEI pre-
cisa entregar a DASN-SIMEI (De-
claração Anual de Faturamento 

Ação da semana do MEI realizada na Praça da igreja matriz de Maravilha 

30 DE JUNHO
Sala do Empreendedor reforça o prazo para declarar imposto de renda 

Cleiton Ferrasso/O Líder

do Simples Nacional), realizada 
pelos MEIs (Microempreende-
dores Individuais). O atendi-

mento ocorre de segunda a sex-
ta-feira em horário comercial na 
Casa da Cidadania”, reforça. 

Semana do MEI

Entre os dias 16 e 20, o 
Sebrae promoveu a Semana 
do MEI com palestras on-li-
ne. Em Maravilha, a Sala do 
Empreendedor promoveu 
um dia de ação, no sábado 
(21), na Praça Padre José 
Bunse a fim de tirar dúvidas 
dos microempreendedores. 
A ação contou com apoio 
de instituições financeiras 
da cidade. 

RANKING

Sicredi está entre as dez maiores gestoras 
de fundos de renda fixa do país 
Objetivo e principal 
foco do time 
é oferecer as 
melhores opções de 
investimentos

O Sicredi, instituição financeira 
cooperativa com mais de 5,5 mi-
lhões de associados e presença em 
todos os estados brasileiros e no 
Distrito Federal, conquistou a 7ª 
posição entre as melhores gestoras 
de fundos de renda fixa, no ranking 
Top Asset, da revista Investidor Ins-
titucional.

A 49ª edição do Top Asset teve 
como base o período de 12 meses, 
finalizado em dezembro de 2021. 
Os fundos de renda fixa do Sicredi 
ficaram na 7ª colocação do ranking, 
com R$ 34.816,84 milhões. A publi-
cação destaca a capilaridade do sis-
tema cooperativo, que conta com 
2,2 mil agências, distribuídas em 
mais de 100 cooperativas no país.

Para Ricardo Sommer, diretor 

da Sicredi Asset, o crescimento da 
instituição na categoria se deve ao 
trabalho de confiança e compro-
metimento com os associados. “O 
mais importante para nós é gerar 
retorno para nosso investidor. O 
objetivo e principal foco do time 

é oferecer as melhores opções 
de investimentos, indicando pos-
síveis riscos e orientando para as 
melhores oportunidades”, desta-
ca o executivo.

O Sicredi ficou na 13ª posição 
no ranking geral da revista, com R$ 

53.862,68 milhões sob gestão. A 
Sicredi Asset é classificada como 
“Forte” pelo rating de gestoras 
da Fitch, que mensura todos os 
aspectos relacionados à atividade 
de gestão, com critérios globais 
de avaliação.

Instituição financeira cooperativa possui mais de 5,5 milhões de associados

Henrique Amaral/ Divulgação
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OBITUÁRIO
JESSE KOZ
O influenciador Jesse Koz, de 29 anos, morreu no dia 23 
de maio, aos 29 anos, vítima de acidente de trânsito pró-
ximo da cidade de Portland, nos Estados Unidos. Ele ficou 
conhecido por viajar o mundo com seu fusca 1978, com 
placas de Balneário Camboriú, juntamente com o gol-
den retriever Shurastey, que também morreu na colisão. 
Milhares de pessoas acompanhavam a aventura da dupla, 
que viajava desde 2017 e seguia em direção ao Alasca.

WENDELL
O ex-goleiro e preparador 
Wendell morreu no dia 
23 de maio, aos 74 anos. 
Como jogador, atuou entre 
as décadas de 1960 e 1980 
por clubes como Fluminen-
se e Botafogo, além de ves-
tir a camisa da Seleção em 
sete oportunidades. Foram 
cinco vitórias, um empate 
e uma derrota, com ape-
nas três gols sofridos e 
cinco jogos sem ser vazado. Como preparador de goleiros, 
ele esteve nas comissões técnicas comandadas por Carlos 
Alberto Parreira e Mário Zagallo.

GEMA DE PAULI
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste, aos 87 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela Divino Espirito Santo do Bairro Estrela e sepultado 
no cemitério da Linha Bela Vista das Flores, em São Miguel 
do Oeste.

GEMMA MARIA PEGORARO GARDIN
Faleceu no dia 20 de maio, no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste, aos 93 anos. Seu corpo foi transladado 
para Frederico Westphalen e sepultado no cemitério de 
Frederico Westphalen. 

WALDO FRANZMANN
Faleceu no dia 21 de maio, no Hospital São José de Mara-
vilha, aos 73 anos. Seu corpo foi velado na capela mortu-
ária municipal de Maravilha e sepultado no cemitério da 

Linha Cabeceira do Iraceminha.

PEDRO WILMAR 
WEIZENMANN
Faleceu no dia 21 de maio, em sua 
residência, aos 68 anos. Seu corpo 
foi velado na capela mortuária de 
Santa Terezinha do Progresso e 
sepultado no cemitério municipal de 
Santa Terezinha do Progresso. 

SABINA DALMÁS FAVERO
Faleceu no dia 22 de maio, no Hospi-
tal São José, aos 76 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela Mortuária Mu-
nicipal de Maravilha e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha. 

JUREMA BAGGIO
Faleceu no dia 23 de maio, no Hospi-
tal Regional de São Miguel do Oeste, 
aos 71 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela da Linha São José, em An-
chieta, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ARNALDO FISHER
Faleceu no dia 23 de maio, no Hospi-
tal São Lucas de Guaraciaba, aos 97 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
Católica da Linha Aparecida e sepul-
tado no cemitério da comunidade.

ADÃO FRANCISCO DA 
SILVA
Faleceu no dia 25 de maio, no 
Hospital São José, aos 80 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mortuá-
ria de Santa Terezinha do Progresso 
e sepultado no cemitério de Santa 
Terezinha do Progresso. 

RAY LIOTTA
O ator Ray Liotta morreu no dia 26 
de maio, aos 67 anos. Ele estava na 
República Dominicana gravando 
seu próximo filme, Dangerous 
Waters. Liotta era muito conhe-
cido por seu papel no clássico Os 
Bons Companheiros. Em quatro 
décadas de carreira teve atuações 
célebres em filmes como Total-
mente Selvagem, Campo dos 
Sonhos e Corina, uma Babá Per-
feita. Também esteve em cena no 
filme História de um Casamento, 
vencedor do Oscar.

MARCIANO DOS SANTOS
Faleceu no dia 26 de maio, em sua 
residência, aos 91 anos. Seu corpo 
foi velado na Igreja Evangélica da 
Linha Marmeleiro e sepultado no 
cemitério evangélico da Linha Mar-
meleiro.

LUCIANO FOLLE
Faleceu no dia 26 de maio, no Hos-
pital São José de Maravilha, aos 41 
anos. Seu corpo foi velado na casa 
mortuária de Maravilha e sepultado 
no cemitério municipal de Maravilha. 
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O Corpo de Bombeiros Militar de 
Maravilha trabalha na formação de 
40 novos voluntários para ajudar nas 
ocorrências. Atualmente, os candida-
tos a Bombeiro Comunitário realizam 
Treinamento Básico a Emergências 
(TBAE) em Maravilha. As atividades co-
meçaram segunda-feira (16) e segui-
ram até sexta (20). 

As práticas consistiram, por meio 

de oficinas, proporcionar o contato 
direto com simulações de ocorrências 
de diversos graus de dificuldade, espe-
cialmente no Atendimento Pré-hospi-
talar e Combate a Incêndio. 

Segundo o comandante, Michael 
Magrini, para se tornarem Bombeiros 
Comunitários de fato, os candidatos 
irão passar por avaliação médica, teste 
de resistência física e avaliação teórica.

Uma saída de pista seguida 
de capotamento ocorreu na 
tarde de terça-feira (24), na SC-
160, Distrito de Machado, em 
Pinhalzinho.

No carro, um Gol de Modelo, 

estava uma mulher de 22 anos, 
que não sofreu ferimentos.

Ela relatou que perdeu o con-
trole do veículo após atingir um 
buraco na rodovia. Danos mate-
riais foram registrados.

Um agricultor de Arabutã, no Oeste de Santa 
Catarina, perdeu R$ 24 mil ao cair em um golpe du-
rante a negociação de um trator pela internet.

De acordo com as informações da Polícia Mili-
tar, o homem registrou um Boletim de Ocorrência 
por volta das 16h de segunda-feira (23).

A vítima disse aos policiais que encontrou pelo 
Facebook uma oferta de um trator. Ele ficou inte-
ressado pelo equipamento e iniciou uma negocia-
ção com o suposto vendedor.

Depois de dar todos os encaminhamentos, o 
agricultor fez um pix totalizando R$ 24 mil. O di-
nheiro seria para o pagamento do suposto vende-
dor que ficou de realizar a entrega do trator. De-
pois de fazer a transferência do dinheiro, a vítima 
percebeu que caiu em um golpe.

O suposto vendedor seria um “atravessador” e 
estava aplicando o golpe. Não foi mais possível lo-
calizar o vendedor e a conta que fez a publicação 
nas redes sociais. Um Boletim de Ocorrência foi re-
gistrado e a Polícia Civil irá investigar o caso.

TRÂNSITO

Veículo sai da pista e 
capota na SC 160 em 
Pinhalzinho
Mulher que dirigia não teve ferimentos

Carro ficou com as rodas para cima

Nova FM

Corpo de Bombeiros

CONHECIMENTO

Corpo de Bombeiros de Maravilha prepara 
formação de 40 voluntários ao serviço

As práticas consistiram, por meio de oficinas, proporcionar o contato 

direto com simulações de ocorrências

PREJUÍZO

Agricultor perde R$ 24 
mil após comprar trator 
pelo Facebook
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Policiais Rodoviários Fe-
derais, com apoio da Polícia 
Militar Rodoviária, na noi-
te de segunda-feira (23), 
apreenderam 30 quilos de 
cocaína escondidas em um 
automóvel em Joaçaba, na 
BR 282.

Durante abordagem de 
rotina a um Peugeot 308 
placas de Foz do Iguaçu, os 

policiais identificaram mui-
to nervosismo e controvér-
sias entre o motorista e o 
passageiro sobre a razão da 
viagem e o destino final. 

Com apoio da Polícia Mi-
litar Rodoviária, que ajudou 
nas buscas, foram encon-
trados os tabletes, soman-
do 30 quilos de cocaína, em 
um fundo falso do painel 

com abertura eletrônica. O 
condutor disse aos policiais 
que pegou a droga em Foz 
do Iguaçu para levá-la até 
Criciúma.

Os dois homens, para-
naenses de 43 e 32 anos, 
foram presos pelo crime de 
tráfico de drogas e encami-
nhados à Delegacia de Polí-
cia da Joaçaba.

A Polícia Militar foi acio-
nada, na quarta-feira (25), 
para atendimento de ocor-
rência de estelionato em 
Descanso.

No local foi dialogado 
com uma mulher, que rela-
tou estar conversando com 

uma pessoa e em dado mo-
mento essa pessoa pediu 
que lhe enviasse um código, 
recebido por mensagem no 
telefone. Após o fato, a soli-
citante passou a ter proble-
mas de acesso ao Instagram 
e Facebook. Uma pessoa re-

alizou um pix de R$ 138, so-
licitado pelo estelionatário.

A Polícia Militar orienta 
que não sejam passados có-
digos recebidos, pois os es-
telionatários utilizam para 
acessar as redes sociais das 
vítimas.

GOLPE

Moradora é vítima de golpe 
após repassar código de celular 
para estelionatários
Mulher perde R$ 138,00 por pix

DROGA
PRF localiza carga milionária de cocaína 
escondida em automóvel na BR-282

Carro era de Foz do Iguaçu, no Paraná

Homem foi morto e queimado em uma região de mata

PRF

O corpo de um homem foi localiza-
do carbonizado na tarde de quarta-feira 
(25), em uma área de mata, no bairro São 
Pedro, em Chapecó.

Uma pessoa deu entrada na UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento) com mal 
súbito após usar drogas. O rapaz teria 
dito às enfermeiras que usou drogas des-
de a última segunda-feira porque foi com 
outra pessoa cobrar uma dívida de uma 
facção criminosa.

A polícia foi acionada e o rapaz reafir-
mou o relato e ainda teria dito que pre-
senciou o homem sendo morto com três 
tiros na cabeça e depois sendo queimado.

Ele não relatou aos policiais quem é o 
outro envolvido no homicídio e disse que 
não participou da morte, mas presenciou 
o crime. O homem levou os policiais até o 
local em que o corpo estava.

A Polícia Científica e a Polícia Civil 
também foram acionadas.

BÁRBARO
Homem é morto e 
queimado e polícia 
investiga

Divulgação 
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Neste ano pelo Estadu-
al de Futebol Amador -Taça 
Unsa Bier- a equipe do Clube 
Recreativo Maravilha (CRM), 
se apresentou duas vezes 
em casa e nas duas partidas 
a torcida saiu insatisfeita do 
que viu. No último domingo 
(22), o CRM empatou contra 
o Grêmio Tunense de Tuna-
polis. O placar foi de 1 a 1 e 
o CRM saiu na frente e per-
mitiu empate no final do pri-

meiro tempo. A torcida que 
compareceu em bom nú-
mero no Doutor José Leal 
Filho, não gostou e vaiou o 
time. Até o memento foram 
três partidas pelo certame. 
A campanha é irregular de 
uma derrota, uma vitória e 
um empate. Neste domingo 
(29), tem o início do returno 
em Tunápolis contra o Grê-
mio Tunense, jogo está mar-
cado para, às 15h30.

No último fim de semana 
aconteceu a primeira etapa do 
Regional Três Fronteiras de tê-
nis de mesa na cidade de Obe-
rá, na Argentina. A equipe da 
Secretaria de Esportes, Juven-
tude e Lazer (SEJL)/Acema, de 
Maravilha, com apoio da Admi-
nistração Municipal, participou 
com os atletas Tiego Drumm, 
Raniery Tavares e Geison Schwa-
nke. Os mesatenistas da Cidade 
das Crianças competiram na ca-
tegoria primeira de equipes e in-
dividual. Drumm ainda disputou 
o individual maxi 30 e Schwanke 
no individual sub-19. 

O melhor resultado na com-
petição foi com Schwanke, cam-
peão na categoria sub-19. “ Ele 
estava confiante na disputa des-
ta categoria e com um jogo se-
guro conseguiu ter regularida-
de durante toda a competição”, 
avalia Drumm que é responsável 
pela modalidade no município.

O próximo compromisso dos 
maravilhenses é no dia 11 de ju-

TÊNIS DE MESA

Mesatenista de Maravilha é campeão 
na Argentina 
Geison Schwanke foi campeão na categoria sub-19

Participaram Tiego Drumm, Raniery Tavares e Geison Schwanke

Reabilitação precisa fora de casa contra o mesmo Grêmio Tunense 

Divulgação 

nho, quando acontece a 2ª Eta-
pa do Circuito Crecerto/Engaste 
de Tênis de Mesa - Troféu Cle-
berson Silva - na cidade de São 
Miguel do Oeste.

A segunda etapa do Regio-

nal Três Fronteiras acontece em 
Maravilha, dias 9 e 10 de julho, 
evento programado para o mês 
de aniversário do município. 

Os atletas agradecem a 
Administração Municipal, por 

meio SEJL, bem como patroci-
nadores Erva Daninha, Sicoob, 
Construtora Frandoloso, Grupo 
Vantagem, Tem Tem Comércio 
de Peças e Relojoalheria e Ótica 
Brilhante.

1 A 1

CRM empata diante da torcida pelo Estadual 
Cleiton Ferrasso/O Líder
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No domingo (22), atletas da mo-
dalidade de atletismo da Secreta-
ria de Esportes, Juventude e Lazer 
(SEJL)/Acema, de Maravilha, participa-
ram da 2ª Etapa do Circuito Oeste de 
Corridas de Rua. A prova foi na cidade 
de Iporã do Oeste. 

CLASSIFICAÇÃO
Na categoria de 9 a 11 anos; 4º 

lugar, Lara dos Santos e Udson de Oli-
veira e 5º lugar, Yasmin Dutra e Henri-
que Jolkoski. 

Categoria de 12 a 14 anos, 4º lugar, 
Gabriely Sehnem e Erick Engelmann; 
5º lugar, Amanda Engel e Eduardo Za-
nini e 3º lugar Vanessa de Oliveira. 

Na categoria 45 a 49 anos, 3º lugar 
para Adriana Gaboardi e na categoria 
55 a 59 anos, 1º lugar para Márcia Gia-
comolli. 

Maravilha também levou a segun-
da melhor classificação no geral com 
Eleandro Ortiz. 

A próxima etapa acontece no dia 3 
de julho em São Miguel do Oeste. 

REGIONAL

Vôlei conquista vaga para próxima fase 
do Jesc de 15 a 17 anos 
Vagas vieram com vôlei de quadra e vôlei de praia masculino da Escola Salete e João XXIII, respectivamente

Na quinta-feira (19) em Pinhal-
zinho aconteceu a fase micror-
regional dos Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc) de 15 a 17 
anos. O município de Maravilha 
foi representado pelas equipes 
de vôlei de quadra masculino e 
feminino e vôlei de praia femini-
no da Escola de Educação Básica 
Nossa Senhora da Salete. No vô-
lei de praia masculino a Escola de 
Educação básica João XXIII repre-
sentou o município. As equipes 

tiveram o comando do técnico 
Thomas Zardo. 

No vôlei de quadra masculi-
no foram duas vitórias a primeira 
contra Pinhalzinho e a segunda 
contra Iraceminha, nos dois jogos 
com placar de 2 sets a 0. Com os 
resultados veio a conquista do pri-
meiro lugar e a classificação para 
a fase regional. Já no feminino a 
representação de Maravilha jo-
gou contra Pinhalzinho e perdeu 
por 2 sets a 0. As meninas ficaram 

em segundo lugar. 
No vôlei de praia a dupla Ro-

berta Rodrigues da Silva e Laura 
Gotardo da Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Salete 
teve vitória sobre Pinhalzinho 2 
sets a 0, mas perderam para a re-
presentação de Saudades por 2 
sets a 0. Com os resultados a dupla 
feminina de Maravilha ficou em se-
gundo lugar. No Masculino a dupla 
Henrique Biazi e Yuri Andretta da 
Escola de Educação Básica João 

XXIII obteve vitória sobre Pinhalzi-
nho 2 sets a 0, e com isso conquis-
tou a vaga para fase regional.

“Queremos agradecer a todos 
atletas pelo seu empenho e dedi-
cação nos treinos e competição, e 
também agradecer as escolas pela 
oportunidade e a Administração 
Municipal de Maravilha bem como 
a Secretaria de Esportes, Juventu-
de e Lazer pelas condições de trei-
namento e competirmos, transpor-
te e alimentação”, finaliza Zardo.

Representação da Escola Salete vai jogar com as cores de Maravilha na fase regional Escola João XXIII representa a Cidade das Crianças com o vôlei de praia 

Próxima etapa acontece no dia 3 de julho em São Miguel do Oeste

Fotos: Divulgação 

ASFALTO
Maravilha participa do Circuito Oeste de Corrida de Rua 

Divulgação 



25Maravilha - Sexta-feira 27 de Maio de 2022 - ED 677

Entre os dias 5 e 7 deste mês acon-
teceu em São Paulo/SP o Campeona-
to Brasileiro Loterias Caixa de atletis-
mo 2022. De acordo com o professor 
Douglas Lago a competição reuniu os 
melhores atletas do Brasil. Todos ran-
queados em competições seletivas que 
aconteceram no ano de 2021 e início de 
2022”, destaca Lago.

O atleta da Secretaria de Esportes, Ju-

ventude e Lazer (SEJL)/Acema, Leandro 
Cybulski foi campeão no arremesso de 
peso. “Com o título ele melhorou a mar-
ca quebrando o recorde nacional que já 
era seu, com 12,09 metros”, comemora. 
Na sua segunda prova Cybulski ficou com 
o terceiro lugar no lançamento de dardo.

Em 2022 ainda restam mais uma 
etapa nacional do circuito e os Meetins 
regionais para fechar o calendário.

As equipes de futsal de Maravilha, 
comandadas pelo técnico Gian Mauro 
Silva, estiveram em quadra no fim de 
semana. A primeira participação foi na 
sexta-feira (20), pela Liga Catarinense 
de Futsal, na categoria sub-15, quan-
do enfrentou a AABB de Chapecó em 
Chapecó e perdeu pelo placar de 2 a 
0. No sábado o desafio foi pela Copa 
Oeste de Futsal e São João do Oeste. 
Silva comandou, na oportunidade as 

equipes sub-14 e sub-16. Na sub-14 
placar favorável para Maravilha por 7 
a 3 e no sub-16 também vitória por 3 
a 0. Ainda no sábado (21), o município 
de Maravilha também foi representa-
do na Copa Oeste pelas equipes sub-
08, 10 e sub-12. Pela categoria sub-08 
Maravilha perdeu pelo placar de 5 a 0, 
na sub-10 vitória por 1 a 0 e no sub-12 
Maravilha fez 5 a 3. As partidas foram 
contra os donos da casa. 

MAIS JOGOS 

Futsal da Cidade das Crianças joga por 
duas competições
Jogos foram pela liga Catarinense  e Copa Oeste

Atleta bateu o recorde que já era dele

LOTERIAS CAIXA DE ATLETISMO

Atleta de Maravilha bate o próprio 
recorde no arremesso de peso

Divulgação 

Pelo sub-14 Maravilha aplica goleada de 7 a 3

No sub-16 conquistou vitória foi de 3 a 0 Sub-08 foi derrotado por 5 a 0

Meninos da sub-10 venceram por 1 a 0 E os rapazes da sub-12venceram bem por 5 a 3

Fotos: Divulgação 
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O Comitê Paralímpi-
co Brasileiro (CPB), por 
meio da sua diretoria de 
desenvolvimento espor-
tivo, divulgou as cidades 
selecionadas para sediar 
o Festival Paralímpico 
2022. O evento, será rea-
lizado no dia 24 de setem-
bro, ocorrerá em todas as 
regiões do Brasil, com ati-
vidades em 98 núcleos. 

Segundo o diretor 
Douglas Lago o município 
de Maravilha por meio da 
Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Lazer (SEJL), 
foi novamente escolhido 
para sediar o evento. “Fi-
nalidade é de proporcio-
nar às crianças com de-

ficiência e crianças sem 
deficiência a experiência 
de vivenciar as modalida-
des paralímpicas e difun-
dir o movimento paralím-
pico.  A meta para este 
ano é atender 150 partici-
pantes em atividades es-
portivas lúdicas”, ressalta 
o diretor.

A primeira edição do 
festival, em 2018, foi rea-
lizada em 48 cidades com 
a participação de mais 
de sete mil crianças. Em 
2019, o evento teve 70 
sedes e atendeu mais de 
10 mil crianças. A edição 
de 2020 foi cancelada 
devido à pandemia de 
Covid-19. No ano passa-

do, o Festival Paralímpico 
reuniu oito mil crianças 
em 70 sedes espalhadas 
pelo país. 

O evento ocorre em 
setembro por causa da 
celebração ao Dia Na-
cional de Luta da Pessoa 
com Deficiência, que é 
celebrada no dia 21 e ao 
Dia Nacional do Atleta Pa-
ralímpico, que é lembra-
do no dia 22.  Em 2021, 
devido à pandemia de Co-
vid-19, o festival foi adia-
do e realizado em 4 de 
dezembro para acompa-
nhar o Dia Internacional 
de Luta das Pessoas com 
Deficiência, que é lembra-
do no dia 3, daquele mês. 

Na segunda-feira (23), as categorias sub-
13, 15 e sub-17, de Maravilha jogaram em 
Cunha Porã, diante da ADCP.  Pela sub-15 vi-
tória de Maravilha por 4 a 2, “Após sairmos 
perdendo buscamos o tempo todo a vitória 
que chegou na segunda etapa”, disse o técni-
co maravilhense Gian Mauro Silva. 

Na sub-17 outra vitória de Maravilha e des-
ta vez por 3 a 1, ainda de acordo com o técni-
co nesta modalidade Maravilha também saiu 
perdendo e buscou o resultado. 

Na categoria sub-13 Maravilha empatou 
pelo placar de 2 a 2. Segundo Silva os mara-
vilhenses estavam em vantagem no placar e 
nos últimos minutos da partida cedeu empa-
te. “Parabenizo a todos os meus atletas que 
garantiram bons resultados nesta noite, obri-
gado aos pais que se deslocaram até o municí-
pio vizinho para torcer por nós, equipes da Se-
cretaria de Esporte, Juventude e Lazer (SEJL) 
e Administração Municipal de Maravilha. 

MARAVILHA SELECIONADO

Futsal de base joga 
pela Taça Móveis Léo

Maravilha será sede do Festival 
Paralímpico 2022

COMPETIÇÃO

Vôlei maravilhense treina para 
competir na Olesc
Meninas entram em quadra nesta quinta-feira (26), pela fase microrregional 

Na terça-feira (24), 
as equipes de Maravi-
lha de vôlei masculi-
no e feminino estive-
ram em quadra para 

treino, contra as 
equipes de Pinhal-
zinho. O desafio foi 
para a modalidade 
Olesc. 

As meninas jo-
garam a fase mi-
crorregional ontem 
(26), em Iporã do 
Oeste pela fase 

microrregional da 
competição e até o 
fechamento desta 
edição não tínha-
mos o resultado. 

Os rapazes já estão 
classificados para 
fase regional. 

O técnico Tho-
mas Zardo agrade-

ce a parceria dos 
professores de Pi-
nhalzinho e a todos 
os atletas pela dedi-
cação. 

Meninas jogaram a fase microrregional ontem Meninos já estão na fase regional da Olesc

Fotos: Divulgação 
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BASE

Cidade das Crianças é sede de competição regional
Na quarta-feira (25), no Está-

dio Doutor José Leal Filho, em 
Maravilha aconteceu a 1ª roda-
da da   Liga Cresol de Futebol de 
Base. Os jogos foram pelas cate-
gorias sub-14 e sub-16. O time de 

Maravilha da Secretaria de Espor-
tes, Juventude e Lazer/Acema/
CRM enfrentou a escolinha de fu-
tebol Nefap. Pela categoria sub-
14 o time da secretaria/Acema/
CRM ganhou pelo placar de 3 a 2 

e na sub-16 também ganhou, mas 
desta vez pelo placar de 2 a 0.

Acompanharam os atletas os 
professores Ronaldo Piton, Paulo 
Ferreira, Fabricio Kempfer e Ma-
theus Gonçalves. “Um importante 

resultado conquistado pelas duas 
equipes, no início desta competi-
ção, preparativo também para a 
Copa Maravilha que vai acontecer 
em julho entre os dias 18 e 22”, 
comentam os professores.

Sub-16 aplicou 3 a 2 na Nefap No sub-16 também vitória pelo placar de 2 a 0

Fotos: Divulgação 

OBRA

Governo municipal entrega nova 
quadra poliesportiva
O investimento foi de R$ 113.827,68, com recursos próprios do município

A nova quadra poliesportiva foi 
construída ao lado do Ginásio Mu-
nicipal Gelson Tadeu Melo Lara e foi 
inaugurada na tarde de quinta-feira 
(26). Com a nova obra no local, o mu-
nicípio amplia as possibilidades de 
esporte e lazer para a comunidade. O 
projeto contempla construção do es-
paço para prática de futsal, basquete, 
vôlei, handebol e tênis de campo. 

O espaço recebeu o nome de 
Quadra Poliesportiva Wladimir Al-

berto Roman (Chapinha). A estru-
tura teve um investimento de R$ 
113.827,68, recursos próprios do 
município. A quadra tem o tama-
nho de 30x19. A inauguração foi 
acompanhada pelo prefeito San-
dro Donati, secretários e diretores 
municipais, além de vereadores, 
familiares do homenageado e servi-
dores do município. 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Autoridades junto com a esposa de 

Wladimir Alberto Roman

Alunos da escolinha de basquete já fazem uso do local Prefeito e secretária da educação entregam buque de flores para família do homenageado
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 ONEIDE BEHLING

DOURADO 

Antes da chegada do técnico Mano Menezes, Dou-
rado era o mais vaiado, mesmo jogando pouco. Só 
que Dourado sabia que somente se tivesse a chance 
de jogar é que ele poderia mudar essa situação. E foi 
assim, com as chances do novo técnico, está fazendo 
bem a sua função no meio-campo do Colorado. Dou-
rado é experiente e sabe o que passa na cabeça do 
torcedor quando os resultados não aparecem. Como 
ele está há mais tempo no Inter, as vaias vão para ele e 
para outros que estão no clube há mais tempo.

DESTAQUES

Durante a semana dois jogadores da dupla Gre-Nal fo-
ram destaque. Dourado com seu ressurgimento no Interna-
cional. Ficou em silêncio e trabalhou. Largou as redes sociais 
e tudo o que poderia lhe afetar. Focou apenas em trabalhar 
após as fortes críticas dos torcedores. E pelo lado do Grê-
mio o zagueiro Kannemann retornou com uma disposição 
incrível e uma ótima recuperação.

KANNEMANN 

Na entrevista coletiva o zagueiro Kannemann re-
velou que está muito feliz porque jogou sem dor. 
Segundo ele poder jogar sem dor, focar apenas no 
jogo, lhe faz sentir mais novo. Perguntado sobre 
o rebaixamento do Grêmio o atleta disse que foi a 
soma de vários fatores. Não foi só um ano ou só uma 
coisa. Mas agora tem que pensar em disputar a Sé-
rie B e encarar cada jogo como uma final e somar o 
maior número de pontos possíveis. Grêmio precisa 
que esse jogador esteja focado somente no seu ren-
dimento. Disse que sempre vai querer ficar no Tri-
color. Então, lá na frente, irá ver o que fazer nessa 
renovação.

EMPATE 

Empatar com o Grêmio Tunense não seria, em 
tese, um resultado a ser lamentado pelo Clube 
Recreativo Maravilha. Mas o cenário que isso acon-
teceu, no último domingo, trouxe outro tipo de 
reação para o torcedor. O CRM jogava em casa, 
estava à frente do placar, com a torcida a seu favor 
e mesmo assim cedeu o empate e ficaram no 1 X 1, 
pelo Estadual de Amadores. Foi o segundo jogo em 
casa em que a equipe não jogou bem. A bola pune. 
A equipe comandada pelo técnico Rafael Tapioca 
não teve atitude, não teve o encaixe no meio-cam-
po, a todo momento ligação direta da defesa para o 
ataque. A defesa vazou, o meio-campo não marcou 
e não criou, e o ataque, sem nenhuma assistência, 
esteve praticamente ausente do jogo.


